



Waldenerlebniszentrum in Grafrath eröffnet

Beitrag

Neue Attraktion im Versuchsgarten Grafrath: Forstministerin Kaniber eröffnet Waldenerlebniszentrum

(23. März 2023) Grafrath, Lkr. Fürstenfeldbruck – Mit einem Festakt hat Forstministerin Michaela Kaniber am Donnerstag das neue Waldenerlebniszentrum im ehemaligen forstlichen Versuchsgarten Grafrath eröffnet. In ihrer Ansprache betonte die Ministerin die herausragende Bedeutung der Waldpädagogik für Bayern: „In unserer schnelllebigen Zeit geht das Verständnis für natürliche Zusammenhänge und Prozesse oft verloren. Deshalb wollen wir die Menschen für den Wald gewinnen, sie begeistern. Das geht am besten, wenn sie den Wald mit allen Sinnen erleben können – mit Kopf, Herz und Hand. Es geht darum, ein Bewusstsein dafür zu schaffen, dass wir alle achtsam und vorausschauend mit unseren Wäldern umgehen müssen. Und dass es notwendig ist, sie verantwortungsvoll zu pflegen und zu bewirtschaften.“

Schon seit 2007 ist die Waldpädagogik fester Bestandteil im Versuchsgarten Grafrath. Er wurde im Jahre 1881 von König Ludwig II. gegründet und beherbergt heute rund 280 teils exotische Baum- und Straucharten aus Europa, Amerika und Asien. Auf dem 34 Hektar großen Gelände lernen die Besucher, wie Wälder aus fernen Ländern aussehen und warum der Aufbau klimastabiler Mischwälder im Kampf gegen den Klimawandel so wichtig ist.

Das Waldenerlebniszentrum ist in einem neuen, innovativen Holzbau untergebracht. Damit erhalten Grafrath und der Westen des Großraums München einen beeindruckenden Ausgangspunkt für waldpädagogische Veranstaltungen. „Den Wald und seine Bewirtschaftung als Kreislauf verstehen, vom kleinen Bäumchen über echte Riesen bis zum klimafreundlichen Bauen mit Holz – hier in Grafrath kann man unsere grüne Lunge in all ihren Facetten erleben und begreifen“, so Kaniber.

Bayernweit gibt es insgesamt zwölf Waldenerlebniszentren. Jährlich nehmen rund 180.000 Menschen die Bildungsangebote der Forstverwaltung wahr, fast zwei Drittel davon sind Kinder und Jugendliche.

Informationen zu den bayerischen Waldenerlebniszentren gibt es unter https://www.stmelf.bayern.de/wald/wald_mensch/waldenerlebniszentren-in-bayern-wald-erleben-und-verstehen/index.html

. Einzelheiten zum waldpädagogischen Angebot des Walderlebnisentrums Grafrath sind unter <https://www.alf-ff.bayern.de/forstwirtschaft/wald/322440/index.php> zu finden.



Das Foto zeigt Forstministerin Michaela Kaniber (Mitte) gemeinsam mit Kindern des Evangelischen Kindergartens „Unterm Regenbogen“ Emmering vor dem neu gebauten Walderlebniszentrum. Pia Regnet / StMELF honorarfrei



Kategorie

1. Land- & Forstwirtschaft

Schlagworte

1. Walderlebniszentrum Grafrath